

Les Mondiaux de VTT, un spectacle à ne pas manquer



/Claude-Alain Zufferey

Pour la première fois de son histoire, le VTT verra toutes ses disciplines réunies dans une même région à l'occasion d'un Championnat du monde: cross-country, enduro, pumptrack, e-mountain bike, marathon, downhill et short track. Et c'est le Valais qui a été choisi par l'Union Cycliste Internationale (UCI). Il accueillera les meilleurs bikers de la planète du 30 août au 14 septembre 2025. « Dans ce projet, Crans-Montana est une locomotive. C'est impressionnant tout le travail qui a été fourni par la destination. Je suis certain que nous allons avoir un bel événement, mais qu'au-delà de ça, on aura surtout réussi à construire quelque chose de fort et impactant pour le vélo en Valais. Ce sera notre héritage », commente Julien Hess, directeur de Valais 2025, qui chapeaute toute la manifestation.

Un des plus beaux parcours de la saison

Pour sa part, Crans-Montana organisera donc le cross-country, l'épreuve reine, puisque olympique. Du 10 au 14 septembre, 12 titres mondiaux seront distribués dans différentes catégories. Le circuit, compact et sélectif, se situe au cœur de la station. Il a déjà été utilisé en 2024 à l'occasion d'une manche de Coupe du Monde. « La majeure partie du tracé se déroule sur un sol forestier naturel. Nous avons aménagé trois

La destination de Crans-Montana offre un terrain de jeu très varié pour les adeptes de VTT

For the first time in its history, every mountain biking discipline will be brought together in a single region for a World Championship: cross-country, enduro, pump track, e-mountain bike, marathon, downhill and short track.

And the choice of the International Cycling Union (UCI) has fallen on Valais, which welcomes the best bikers on the planet from 30 August to 14 September 2025. 'Crans-Montana is one of the driving forces behind this initiative. An impressive amount of work has been done by the resort. I'm sure we'll have a great event, but beyond that, we'll have succeeded in building something with lasting impact for cycling in Valais. This will be our legacy,' comments Julien Hess, director of Valais 2025, who is overseeing the entire event.

One of the season's loveliest courses

Crans-Montana itself will host the cross-country event, which takes pride of place as it's an Olympic event. From 10 to 14 September, 12 world titles will be awarded in different categories. The compact and selective circuit is located right in the heart of the resort, and was already used in 2024 for a World Cup race. 'Most of the route is on natural forest soil. We've created three key sections that are spectacular for both the spectators and TV: the Rock Garden, the Timber Garden, and the Waterfall,' explains Jean-Yves Rey, head of the Sports and

passages clé, spectaculaires autant pour les spectateurs que pour la télévision: le Rock Garden, le Timber Garden et le Waterfall», explique Jean-Yves Rey, chef du Service sports et loisirs de l'Association des communes de Crans-Montana.

Sur la base de l'expérience acquise l'an dernier, certains tronçons ont été réaménagés. Des échappatoires ont été construites sur les passages les plus techniques, afin que les coureurs les moins aguerris ne galèrent pas trop. Car il n'y aura pas que les meilleurs de la planète au départ. Les Mondiaux ouvrent la porte à certaines nations moins compétitives, c'est aussi ça qui fait leurs charmes.

Un outil marketing imbattable

Le but d'une telle organisation est de montrer au monde tout le potentiel de Crans-Montana en matière de VTT: 139 km de pistes homologuées, dont 8 km de descente, pour 22 parcours suggérés, allant du glacier de la Plaine-Morte à la plaine du Rhône. «*Les grands événements internationaux sont le meilleur outil marketing pour notre destination. Ces Championnats du monde touchent directement la communauté des vététistes, ils génèrent un impact économique immédiat. Nous n'arriverions pas à obtenir la même visibilité par d'autres moyens*», souligne Bruno Huggler, directeur de Crans-Montana Tourisme & Congrès.

Ces grosses compétitions exercent donc une influence positive sur l'image de la station, mais également sur la création et l'amélioration d'infrastructures. Ils motivent aussi les acteurs locaux à miser sur le VTT et peuvent susciter des vocations chez les plus jeunes.

Leisure Department at the Crans-Montana Municipalities Association.

Some stretches have been redesigned on the basis of last year's experience. Escape points have been created on the most technically difficult sections so that less experienced riders aren't left struggling too much. Because it won't just be the best cyclists on the planet in the starting line-up: the World Championships will also be open to some less competitive nations, which is part of the appeal.

An unbeatable marketing tool

The purpose of all this organisational work is to showcase Crans-Montana's full potential as a mountain biking location to the world: 139 km of approved trails, including 8 km of descent, with 22 suggested routes stretching from the Plaine-Morte glacier to the Rhône valley. '*Big international events are the best marketing tool for our destination. These World Championships will reach the mountain biking community directly and generate an immediate economic impact. We wouldn't be able to achieve the same visibility in any other way*', stresses Bruno Huggler, Director of Crans-Montana Tourism & Congress.

These major competitions therefore have a positive influence on the resort's image, but also on the creation and improvement of facilities, as well as motivating local organisations to get involved in mountain biking and inspiring young people to take up the sport.

Le parcours très sélectif a donné lieu à une course spectaculaire en 2024. Sur un sol humide, les participants ont joué les équilibristes

